

Palabras del Dr. Herman Villarreal, con motivo de la recepción del Dr. Jean Hamburger como Socio Honorario de la Academia Nacional de Medicina, el 9 de abril de 1969.

JEAN HAMBURGER es, indudablemente, quien más ha contribuido al desarrollo de la Nefrología en Francia.

Discípulo de Pasteur Vallery-Radot, quien a su vez fue discípulo de Widal, heredó la sagacidad del clínico francés de principios de este siglo. A esto se agregó su inquietud por el conocimiento de los fenómenos biológicos que lo llevó a tomar una licenciatura de Ciencias Naturales en la Sorbona. De ahí surgió su entusiasmo por el estudio de las materias básicas que habrían de influir de manera definitiva en la trayectoria que siguió después como investigador clínico.

Su obra más importante es la creación en el Hospital Necker de París de un centro de Nefrología, donde colaboran cerca de 150 investigadores y prosectores.

Este centro, hecho alrededor de una unidad clínica dirigida por los profesores J. Crosnier y J. Ph. Mery, consta de Laboratorios de Bioquímica (M. Mason), de Biofísica (Prof. Ag. P. Galle), de Fisiología (Prof. Ag. H. Ducrot), de Patología Experimental (Prof. Ag. J. Dormont), de Radioisótopos (Prof. Ag. J. L. Funck-Brentano), de Histología (Dr. H. De Montera), de Microscopía Electrónica (Dr. N. Hinglais) y de Inmunología (Prof. Ag. B.

Antoine). Todos los esfuerzos de este centro convergen hacia un mismo punto, el estudio del riñón.

De este centro nefrológico han salido en los últimos años, cerca de un millar de publicaciones científicas.

El profesor Hamburger ha definido nuevas entidades anatomoclínicas en el campo de la Nefrología por el análisis de cerca de 3,000 biopsias del riñón.

Es digno de mencionarse que el primer trasplante renal hecho con éxito entre individuos no gemelos fue efectuado por el equipo que dirige el profesor Hamburger, y que el número de pacientes que han vivido hasta cinco años gracias a un trasplante de riñón realizado por este equipo, es más elevado que el de todos los demás centros del mundo juntos.

Jean Hamburger fue el fundador y primer presidente de la Sociedad Francesa de Nefrología. Fue el primer presidente de la Sociedad Internacional de Nefrología y es el presidente electo de la Sociedad Internacional de Trasplantes. Fundó y presidió la Sociedad para el Desarrollo de la Investigación Médica Francesa y es vicepresidente de la Fundación para la Investigación Médica de Francia.

Es Doctor Honoris Causa de numerosas Universidades, entre las que fi-

guran las de Atenas, Buenos Aires, Génova, Lund y otras.

El profesor Hamburger ha publicado alrededor de 20 obras científicas entre las que sobresalen: Nuevos Procedimientos para la Exploración Funcional del Riñón (1949), Actualidades Nefrológicas del Hospital Necker (1960-1968), La Insuficiencia Renal (1961)

y Tratado de Nefrología (1966) traducido al español y al inglés.

Como ha quedado asentado, son muchas e importantes las aportaciones que el Dr. Jean Hamburger ha hecho a la Nefrología, por lo que es altamente satisfactorio, para esta Corporación, contarle como uno de sus socios Honorarios.
